

龍谷大学 豊園~人をつなげる縁側プロジェクト~実行委員会 活動報告
自然体験教室【8月27日(土)、28日(日)】

滋賀県甲賀市にある田村神社でのキャンプを、豊園自治連合会や少年補導のみなさんと協力して、5年ぶりに復活させました。このキャンプは、豊園学区で長年開催されていましたがスタッフ不足により中止されていたものです。参加者は総勢56人。3歳から81歳までの幅広い年代の方々が来てくださいました。

1日目。田村神社に到着後自由時間になると直ちに、子どもたちは近くの田村川に向かい、元気いっぱい遊び始めました。テント建てや焚き火などのベースキャンプ設営は、子どものお父さん、お母さんにも協力していただきスムーズに行うことができました。また、お父さん方による手作りブランコはとても好評で、学生や大人も楽しんでいました。



午後には、竹を使った「手作り教室」も開催。竹細工が得意な年配の方に教えてもらいながら、弓矢や水鉄砲を作りました。竹弓は遠くに飛ばすのが難しく一生懸命練習している子もいました。また、「家で同じのを作る！」と言って竹弓を持って帰る子もいて、嬉しく思いました。



夕食は手作りカレーで、昼間に釣った川魚も天ぷらにして美味しく頂きました。

夜は花火、キャンプファイアーで大いに盛り上がり、子どもも大人も関係なく、ゲームをしたり歌をうたったりして親交を深めました。



2日目。朝礼、朝の散歩から始まり、昼はそうめん流しをしました。

そうめん流しは全員で力を合わせて準備。伐採したばかりの竹の節を取る作業では子どもたちが、列を作って楽しそうにやっていました。また、竹についての雑学を年配の方に教えていただきとても感心しました。

自分たちで作った台でそうめん流しを行ったので、より一層美味しく感じました。



参加したみなさんには、楽しかった思い出をユーモア溢れる楽しい絵にしたり、文章に綴ったりしてもらいました。そうした絵日記や作文、さらに写真は「思い出のアルバム」として小冊子にまとめ、後日、参加者に配る予定です。



地域みなさんと協力し合って、1泊2日の自然体験教室を無事に終えることが出来ました。参加者の中には、「子供の時に参加したことがあり、とても楽しかった記憶が残っています。自分の子供にも、同じ経験をさせてくたして参加しました」といった方もおられ、このイベントの歴史の深さを感じることができました。

参加者から「来年も開催して欲しい」という要望を数多く頂いていますが、そのためにはスタッフ不足の解消が不可欠です。来年以降は地域の20代～40代の若い方々にスタッフとして参加していただき、長く続くイベントになればと思います。私たち学生は、そうした体制作りに向け、精一杯これからも活動をしていきたいと考えています。